

## Parque Natural de Redes (19-10-13)

El Parque Natural de Redes está situado en el sector centro-oriental de la Cordillera Cantábrica, en el Sur de Asturias. Comprende los concejos de Caso y Sobrescobio. Tiene una superficie de 377 km2 cubiertos en su mayoría por masas boscosas, fundamentalmente de haya, la especie más característica del Parque. Los hayedos ocupan las ¾ partes de la superficie del Parque y, junto con el resto de bosques y praderas, sirven de hábitat inmejorable para muchas especies de fauna, algunas de gran interés, como el urogallo. Todo ello atravesado por una arteria principal, el río Nalón, uno de los ríos más importantes de la Región que, a su paso por estos lugares ha dibujado el paisaje espectacular que hoy podemos contemplar.

El alojamiento se hará en el pueblo de Campo de Caso, y en el hotel La Lastra, un edificio histórico construido en el siglo XVIII para el Virrey de Filipinas, que tiene un amplio y cuidado jardín y buenas vistas sobre el valle.

## Descripción de la travesía

Consta de dos partes bien diferentes:.

## Primera Parte: ascendente.

El autobús nos dejará en el puente de Wamba (1.430), a unos dos kilómetros antes del Puerto de San Isidro, en la vertiente Sur de la Cordillera, o sea la vertiente leonesa del río Porma.

Recorreremos (N) el Valle de Wamba, siguiendo el trazado de la antigua calzada romana. Al final del valle una senda se dirige al NO, pero nosotros deberemos seguir (NE) el camino que flanquea la cabecera del Valle de Fornos, para llegar al Collado Acebal (1.711).

Del mismo collado parte una senda que, pasando junto a un refugio forestal y rodeando la vertiente oriental del pico Cascayón, conduce al pequeño Lago Ubales (1.687), donde es fácil ver varias especies de anfibios, entre ellos los vistosos tritones el alpino y el ibérico. Seguidamente, y en dirección NO recorreremos por uno de los senderos existentes el pequeño tramo que nos sitúa en la llamada también Collada del Acebal, que da paso al desfiladero de Los Arrudos.

## Segunda Parte: descendente.

Por senda de tierra rojiza nos dirigimos a la majada Moyones, que podremos ver hacia el SO, donde hay cabañas en buen estado todavía. Desde la tablilla-señal que hay en este punto veremos tres senderos; deberemos tomar el del centro para rodear un pequeño cerro por nuestra derecha y pasar a la margen derecha también del arroyo; enseguida encontraremos la majada de Llede, totalmente en ruinas. Siguiendo por la misma margen del arroyo Roxecu llegaremos a la majada del mismo nombre y cruzaremos el arroyo, que hace honor a su nombre; el paraje es una planicie herbosa con algunas cabañas derruídas. A partir de aquí la senda está perfectamente visible, muy pisada y bien señalizada y empieza la magnífica experiencia de bajar por el desfiladero de los Arrudos siempre por el camino construido durante siglos para salvar todo tipo de obstáculos; el camino aparece en varias ocasiones tallado en la roca.

Pasaremos por el Collaín de la Xinieya; por la Fontona, que alberga el inicio de las tuberías que llevan agua a Gijón: poco después pasaremos el Puente colgante de la Calabaza de Arriba, a continuación el Puente de la Calabaza de Abajo ambos en la zona más escabrosa del desfiladero. Encontraremos poco después una sencilla fuente en el mismo camino, ya en la zona de la cabaña de Prendeoriu. A partir de aquí el camino se humaniza bastante, es más cómodo y salvaremos el caudal del río sucesivamente por el Puente de la Fuminosa, Puente los Campos, Puente Agualmayo, Puente Corones, Puente Riafresno, puente la Xenra. El último tramo es llano y discurre entre praderios a la vera siempre del Río de los Arrudos. Así llegaremos a la Ermita de San Antonio, a las puertas de Caleao (720), destino final del precioso itinerario de hoy.

Datos aproximados: Ruta fácil --- Ascensión, 350 — Descenso, 970--- Tiempo, 6 horas.

